

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de la MAÑANA
Valores y otros difunde a P. Crudo
CORRESPONDENCIA DE REDACCIÓN
de LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

A un señor tonto...

El doctor Francisco de P. Oller, director de un periódico jaimista que aparece en esta capital, se ha dignado contestar a una carta abierta publicada en estas mismas columnas, y en la que se atacaba al jaimismo y a los vetustos propagadores de esos ideales en esta República.

El doctor en cuestión, nos resultó un tonto de espíritu, con menos agudeza que Sancho y mucha más chispa que un Cacahote de guardarropa. En su réplica, se nota la mal reprimida ira contenida por el simulado espíritu de hidalguía que caracterizó a la vieja raza hispana, pero que no constituye, precisamente, una virtud en el que solo posee los viejos prejuicios de la raza; aquellos que hicieron abominable a la España imperial y conquistadora, guirra de jesuitas y baluarte de inquisidores, enemigos de todo progreso, asesinos de la libertad.

Y bien, a nosotros, más que rabia, nos causan compasión semejantes vidas que se alargan de carretas morales y llevan sobre sus hombros el fatalismo de veinte siglos, la esclavitud de miles de generaciones que vivieron sometidas al despotismo de Dios, y al despotismo del Hombre. La pobreza intelectual, el espíritu gregario de los que entran en la haza del absurdo convencimiento en cruzados de la infancia; la incapacidad de esos vestigios de la Edad Media, resabios de una civilización ya caduca, que incubó en la noche moral de los siglos el bárbaro absolutismo del Imperio y la cruel disciplina de la Religión; esos hombres, con sentimientos de inquisidor, que a tener poder harían revivir las hogueras, las horcas y los Santos Oficios de la Inquisición, pretenden hoy, después de tantos dolores y sufrimientos, imponerse a la Razón, defendiendo principios absurdos y alegando derechos que concedió el esclavo de las glebas, pero que anuló el Hombre de la Revolución.

Le agradecemos los anarquistas sus buenas intenciones. Eso de la isla en el Atlántico, es un cuento demasiado viejo ya, y explotado por los negadores de la vida, por los enemigos del progreso. Su abstracción personal a un hombre, a un educador que los reaccionarios de la España retrógrada asinaron, solo pone de manifiesto su baja moral y la incapacidad mental de su cerebro imbuido de vaguedades y estupideces. Ese hombre que Vd. bautiza con el nombre de "Hombre", no necesita de nosotros su defensa: su obra es demasiado grande, y es, por lo tanto, suficiente para que el diablo no pueda enlazar su memoria.

De antemano sabemos las conclusiones a que, el defensor del ideal jaimista, arribaría en su defensa. Ratificamos nuestro criterio anterior. Es Vd. un viejo caduco, un rutinario llegado al grado supremo de la ignorancia, que defiende anacronismos declarándose cruzado de una causa absurda que solo pueden defender los pobres de espíritu y esclavos de alma.

Los Torquemadas, doctor, son plantas exóticas en los tiempos que corremos. Y vuestras invenciones y las de vuestro hirofítico rey, nos causan hirañidad; nos reímos de sus sandeces.

—(o)—

LAS HUELGAS

En Zárate

El capitalismo, como siempre, tirano y enemigo del pueblo a quien explota, no ha esperado que se calmaran los ánimos para demostrarse soberbio e intransigente para con las más justas reclamaciones del proletariado. Así vemos en Zárate, después de los triunfos obtenidos por el proletariado de aquella localidad, como los dueños de los mismos frigoríficos, provocan nuevamente un movimiento huelguístico, que no puede ser más justiciero.

Pero, lo que esos capitalistas quieren no es esa huelga con que hoy nuevamente responde la dignidad obrera, sino la sumisión a sus dictados como amos y señores privilegiados del país. Quiere que nadie tenga derecho a oponerse al régimen de esclavitud, merced al cual, les rinden las arcas cuantiosas beneficios amasados con sudor y sangre obrera. Por eso, dichos capitalistas, a los pocos días del triunfo de los obreros, traicionaron a éstos, sin tener conciencia sobre sus compromisos morales y materiales para con el proletariado que se había impuesto en sus reclamaciones con grandes sacrificios. Y es porque lo que promete el capitalismo para los obreros, es siempre como lo que prometen los políticos al pueblo: traición y mentira. De ahí la razón fundamental por qué no creemos en las promesas de los que aplastan al pueblo, pues el verdugo no puede desear bien a la víctima, y solo creemos en la efectividad de las conquistas chan-

ceptaban resignados su dirección espiritual. ¿Y qué diremos de los empresarios absolutos, ignorantes y fanáticos, cómplices de todos los crímenes que la iglesia cometía con el único fin de asegurar su dominio del mundo? Carlos V., Fernando VII., toda esa caterva de tiranos que mantuvieron a sangre y fuego la intolerancia religiosa y traidores de su propia patria, tienen en la historia un lugar sangriento. Flaudes sintética ese momento trágico en que la iglesia impuso el terror al mundo, y los tiempos de la Reforma el desatar de la ira hidrofóbica de los inquisidores ante la inminencia del derribo, ante la caída inevitable de un trono que se erigía sobre una enorme pirámide de cadáveres.

Repasemos, doctor, la Historia. Analicemos una a una sus páginas bohemónicas. Defendámonos en el folio que la iglesia escribió con sangre, y después, en nombre de la humanidad, en nombre de la vida, hablemos. Pero si se empeña en cerrar los ojos, en no querer ver lo que la Historia dice; si se niega a razonar, inútil que se le discuta, inútil que se le diga que defiende una causa bohemónica, denigrante, indigna de los hombres, de la generación presente. Y tendríamos que declarar que Vd., o bien es un imbécil, o bien un pílo redomado.

El movimiento de los obreros de Tafi Viejo se va extendiendo hasta adquirir mayores proporciones. Y así tiene

que ser, pues o que los motivos del actual conflicto son más que suficiente para interesar a ello toda la población de aquella localidad. La práctica solidaria se va haciendo efectiva con la adhesión de los obreros de otras secciones de trabajo, y a pesar del despliegue de las fuerzas armadas en las que confía siempre el capitalismo para imponerse a sus esclavos, los obreros de Tafi Viejo confían en el triunfo. Esta confianza proviene de la clara noción de sus derechos, y de la conciencia de su propia fuerza como resistencia a la intranquía burguesa.

Los huelguistas de Tafi Viejo han celebrado una gran asamblea pública en que afirmaron sus propósitos y de la que surgió más intensificado el ánimo de la lucha. El compañero Deriso habló a los huelguistas, y éstos acogieron sus palabras con entusiasmo, resolviéndose por unanimidad, extender la huelga a otras secciones, y continuarla hasta el triunfo definitivo. Con este curso el movimiento, llegará al triunfo, toda vez que los obreros ferroviarios de Tafi Viejo no se deben sorprender por elementos de reconocidas mañas, mangoneadores como los de la federación de los carabineros, decididos rompedores de huelgas, que hablan hipócritamente entre los obreros, viviendo en el matrimonio con el capitalismo.

En estas descargas en la solidaridad y conciencia proletaria manifestada por medio de la organización revolucionaria. En este sentido, es digno de alabanza la actitud de los obreros de Zárate que confían en sus triunfos, porque confían en sus propias fuerzas, y prueba de ello es la vuelta a la huelga, como afirmación de sus derechos que deben prevalecer por encima de la intranquía capitalista.

Por eso miramos con satisfacción que el mismo capitalismo sea el encargado de hacerse sumamente hostil en este conflicto, pues la dignidad obrera se defende en Zárate, y el triunfo de los huelguistas descansará así en la más clara noción de los derechos que forja el espíritu de las sociedades de resistencia.

Adelante, obreros de Zárate, y haced que se resalte vuestra dignidad de hombres conscientes de sus derechos. Enseguida a la fiera capitalista que tenéis conciencia, hasta que la fiera no vuelva a atreverse contra vosotros. Antes que morir víctimas, deben caer, para justicias de todos, los verdugos.

En Tafi Viejo

Cronicas internacionales

PARAGUAY

En este país dominado por unos cuantos señores feudales de la república, suceden hechos, como antes que en la república del pueblo. El pueblo soberano, como llaman los políticos acostumbrados a la hipocresía y a las mayores infamias, va entreviendo que seguirá agravándose su condición de esclavo mientras no se decida resueltamente a conquistar sus derechos, y mientras no se desligue de sus amos políticos y económicos.

Así ya ha dado pruebas de esa noción del derecho y de la libertad, en sus primeras luchas contra el capitalismo absorbente y el despotismo gubernamental, triunfando en unos casos, y siendo aplastado en otros por la opresión brutal de los señores de la espada, en quienes descansa todo el régimen existente.

Aquel gran movimiento del proletariado paraguayo, en octubre último, que agitó la conciencia obrera de todo el país, y al cual se adhirieron con noble actitud los estudiantes de la capital, y que obtuvo el triunfo de las aspiraciones que dieron causa al movimiento, todavía perdura como una inspiración, como un triunfo fortificador de los espíritus y creador de nuevas y fecundas energías. Solo falta que se encaucen esas energías, no en moldes viejos o copiados de otros ambientes, sino en formas más consecuentes con el carácter del pueblo mismo.

Las represiones últimas han sido violentísimas, y he ahí la razón por qué el Centro Obrero Regional del Paraguay que actuó en varias ocasiones con valentía, se halla hoy más o menos desorganizado. Pero, a pesar de todo, el ánimo popular no ha decaído y se espera el momento oportuno de su resurgimiento para la lucha.

Se ha constituido un Centro de Estudios Sociales «Germinal», en cuyo local se reúnen los compañeros y tratan

por todos los medios a su alcance apurar ese resurgimiento popular para la lucha. En estos momentos, se trata al mismo tiempo de ser práctico en el terreno educacional, tratándose de la implantación de unas escuelas para la niñez, de tendencias racionalistas, ya que racionalistas no se puede decir por la falta de medios que respondan a las exigencias morales y materiales de tan elevada finalidad. Pero se hará lo que se puede, y para ese objeto, están citados los padres y todos los hombres libres para una reunión, el jueves 28 del corriente en el Centro de E. S. «Germinal».

Los obreros ferroviarios, en estos momentos, sienten la necesidad de imponerse nuevamente a la explotadora empresa que aprovecha toda ocasión para obstaculizar el progreso de la sociedad de resistencia. Estamos en vísperas de un nuevo movimiento de parte de los ferroviarios, y es de esperar el triunfo de parte de ellos, pues la solidaridad será fructífera hasta por los jefes de estaciones y telegrafistas.

El compañero Lorenzo J. Martínez, aun continúa preso en la cárcel, víctima de la represión brutal de la policía, pues a su servicio exclusivo del capitalismo. En cambio, ha sido puesto en libertad, después de cuatro meses y más de prisión injusta, el camarada Florencio López, que era secretario general del Centro Obrero de Villarrica. Este Centro, merced a sus incansables miembros continúa firme y decidido en defensa de las víctimas de los acaparadores de la tierra.

En fin, el Paraguay no se estanca, y puede decirse que algún día todos los dolores que abriga en su seno tendrán que salir en reclamación de justicia y libertad.

Los verbales fúridos también esperan esa hora.

Corresponsal.

A los obreros marítimos

Propósito de un proyecto de Estatutos

«Contra el atavismo que nos sujeta a la letra legal o reglamentaria, ha de prevalecer el buen sentido, la prudencia y la pasión en racional equilibrio, como norma de la actividad sindical.—A. Lorenzo»

El Estatuto o reglamento en las organizaciones obreras, es a nuestro modo de ver, un formalismo innecesario, pero considerámonos que no está demás una declaración de principios y métodos de lucha que marquen una ruta o señalen un fin que sirva de norte para la

no desviación de las mismas hacia el objeto que persiguen. Nuestro concepto de la libertad nos induce a combatir todo lo que represente ley o imposición, y si tratamos de hacer algunas objeciones al reglamento de la F. O. M., es porque en el vemos muchas imposiciones de carácter legislativo y ninguna obligación moral que dé amplia libertad para que los gremios adhiridos y sus componentes obren con conciencia propia.

Hemos tenido ocasión de leer en «La Unión del Marino», el proyecto de Estatutos presentado por el C. F. de la F. O. M. a los sindicatos adhiridos, y lo primero que hemos observado a través de ese especie de código, con sus 60 artículos y 32 incisos, es que resulta a

simple vista un solo y exclusivo objeto de obsecular por todos los medios toda tendencia ideológica que pueda manifestarse entre sus componentes. Pero serán vanos los propósitos del C. F., pues si las ideas no han podido estar, ¿cómo los gobiernos con todas sus leyes y persecuciones, menos han de conseguirlo las disposiciones ridículas de un Estatuto?

Entre los artículos del proyectado reglamento, hay algunos que niegan por completo el pomposo título que lleva esa organización; la más absurda tiranía, con respecto a los sindicatos adhiridos, representa y es la negación más rotunda de los principios federalistas. Esa centralización y gobierno absoluto del C. F. sobre las organizaciones que integran la Federación, no concuerda con la amplia autonomía que deb e constituir toda Federación, y que es imprescindible para que las organizaciones, mantengán independientemente espíritu de libre iniciativa, necesario para luchar contra el régimen actual. Esa estrecha disciplina que desfila del Estatuto, huela al legalitarismo más cerrado y por lo consiguiente, dé lugar a efecto al pie de la letra, las de traer como consecuencia, la anulación de F. O. Marítima de las luchas proletarias de ese país; desgraciadamente tenemos muchas pruebas que atestiguan nuestra manera de pensar: «La Fraternidad de ferrocarrileros, la Unión Confiteros, Cocineros y Pasteleros, y la tan cacareada Federación Gráfica Bonaerense».

En los principios fundamentales de este proyecto, dicen, que la solución de la lucha entre capital y trabajo sólo podrá obtenerse, cuando como consecuencia de su creciente capacidad y organización sindical, la clase proletaria asuma la dirección de la producción y transportes, etc.

Y nosotros entendemos que la organización obrera, día a día, va perdiendo su valor como medio de lucha contra el capital, debido a que la evolución humana no marcha al par que la evolución de la maquinaria, y por lo tanto, la gran desocupación y la competencia capitalista, van haciendo cada vez más difíciles los triunfos obreros, siendo cada vez más sangrientas las luchas obreras, contra los mismos obreros, traidores conscientes, impulsados por el hambre y la miseria. Por eso afirmamos con Lorenzo, que: «La huelga podrá ser aun durante algunos años un arma irresistible de combate, pero después cambiarán las condiciones de las luchas».

Si el C. F. que tiene en su seno más un arma capaz de paralizar buena parte del comercio del país, pierde el tiempo en establecer reglamentaciones, estatutos con objeto de encerrar el pensamiento, en vez de utilizar esa arma formidable para conseguir los propósitos que expresa en los principios fundamentales. «Cómo pensará el C. F. alcanzar al premio? Eso es algo que se le ha olvidado poner en el reglamento, y que cuando se dé cuenta de su error, será cuando la organización obrera haya perdido su valor.

Pero todavía hay algo que llama la atención en el proyecto de martras, y es la enorme cantidad que se destina a la caja de Resistencia.

Todos sabemos lo inútil y peligroso que resulta a las organizaciones obreras los fondos pro-huelga; decimos inútil, pues la lógica misma nos demuestra que de ninguna manera podrán competir las pobres cajas obreras con las sumas que no vacilarán en sacrificar los burgueses, sabiendo que con ello desmoralizarán las huestes proletarias cuando les falta el misero mendrugo que podría darle la organización, sin contar que, después de una lucha en que hubieran quedado exhaustas las Cajas de Resistencia, la burguesía no tardaría en ir quitando toda energía concedida, pues los obreros que se hubieran habituado a luchar con el atenuante del propio dinero, se negarían a ir a otro movimiento en el que el sindicato no pudiese asegurarse el «pucherito»; esto, además, trae consigo una negación de esa capacitación para la lucha que, según vuestros propósitos, creéis indispensable para la destrukción del privilegio.

La lucha del centavo contra el millón, es la abstracción más grande en que incurren los modernos sindicalistas europeos; así por lo menos lo han entendido los obreros organizados de España, país análogo al nuestro en sus luchas

Gran Rifa - Pro MAQUINAS y RADOWISKY

Organizada por el Comité A. de «La Protesta» y la agrupación «América», se ha puesto en circulación una importante rifa, cuyos premios detallamos:

- | | |
|---|-----------|
| 1. Un juego de muebles, valor 180.- | |
| 2. Una máquina de coser ... 120.- | |
| 3. Un reloj de oro ... 120.- | |
| 4. Un traje para hombre ... 70.- | |
| 5. Un vestido para mujer ... 60.- | |
| 6. La obra de Reclus «El hombre y la tierra» ... 60.- | del Núm. |
| 7. Una pistola Browning ... 40.- | 0.20 cts. |
| 8. Un reloj de plata ... 30.- | |

El sorteo se efectuará en el mes de noviembre del corriente año, en una matutina que en oportunidad se anunciará. El beneficio de esta rifa se destina al camarada Simón Radowsky y para sufragar los gastos de la adquisición de las nuevas máquinas de «La Protesta».

alumnos y simpatizantes, a concurrir a la asamblea general ordinaria, que se efectuará mañana domingo, a las 9 a. m., en nuestro local, Belgrano 2552, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior; Informe de tesorería; Informe de secretaría; Renovación de Comisión y Asuntos varios.

Aviso

A los compañeros que me remitan periódicos, y lo mismo a los que conmigo sostengan correspondencia, que por el momento dejen de hacerlo, y en caso de urgencia, escribirme a «La Protesta». —Emilio Vázquez.

COMITE PRO PRESOS.

Listas correspondientes al «Fascio Revolucionario», pesos 13,75; sociedad de Zapateros, pesos 5.— El Tesorero.

F. REVOLUCIONARIO ITALIANO

Se invita a las agrupaciones y grupos a que manden un delegado a la reunión que tendrá lugar hoy sábado, a las 8,30 p. m., en Matheu 1172, para tratar sobre la cuestión de los presos por los sucesos del domingo 10.

CENTRO O. DEL OESTE.

Se invita a los compañeros y simpatizantes a la asamblea que se efectuará mañana domingo a las 2.30 p. m., en la calle Bahía Blanca y Desado, para tratar sobre la reapertura de este centro.

A esta reunión quedan citados todos los ex componentes del centro, a fin de determinar la orientación a seguir y de esa forma cortar con todas las murmuraciones. Los que en realidad sienten la necesidad de propagar las ideas emancipadoras, deben aportar a su obra su esfuerzo moral y material.

LIGA DE P. LIBERTARIA

El C. P. Revolucionario, invita a los delegados de los centros y cuadros filodramáticos que componen la Liga de Propaganda Libertaria, a la reunión que se efectuará mañana domingo, a las 4 p. m., en Carlos Calvo 1037.

A los agentes del Interior

Advertimos a los agentes que la agrupación «Firma», ha enviado paquetes de fotografías de Radowsky a los siguientes:

Comité «La Protesta», Bahía Blanca; Juan Mesa, Zárate; Figueroa, La Plata; M. Prieto, Mar del Plata; S. Serrutti, San Cristóbal; R. Muñoz, Chacabuco; R. Sánchez, San Fernando; D. Jauzat, Campana.

CENTRO P. REVOLUCIONARIO

Se invita a los componentes de este centro, a la reunión que se efectuará mañana domingo, a las 2 p. m., en Carlos Calvo 1037.

BIBLIOTECA LUZ Y CIENCIA.

Un grupo de jóvenes amantes de la instrucción popular y con anhelo de propagar nuestros ideales, hemos resuelto organizar una biblioteca popular.

Invitamos a todos los que simpatizan con esta magna obra, a concurrir a la asamblea que se efectuará hoy viernes, a las 8 p. m., en el local Matheu 1172, para dejarla definitivamente constituida.

Todos los que anhelen el triunfo de

nuestros ideales no deben faltar a esta asamblea.

El Grupo Organizador.

AVISO A PERIODICOS

Todos los periódicos libertarios que aparezcan regularmente, enviarán una subscripción a Margarito B. Alderete, Whon, Texas, U. S. A.

MONTEVIDEO

C. DE E. S. NUEVOS RUMBOS

El Centro de Estudios Sociales «Nuevos Rumbos», ha trasladado su secretaría al nuevo local, calle Numanca 88, a donde en lo sucesivo, debe ser remitida toda correspondencia.

Idioma internacional Esperanto

Deseando divulgar el conocimiento del sencillísimo y útil idioma internacional auxiliar ESPERANTO, el Centro Esperantista de Buenos Aires, abrirá en el próximo mes un curso por correspondencia, compuesto de 25 lecciones, y que serán remitidas a cualquier parte de la República a razón de una lección semanal. La enseñanza será gratuita. Las personas interesadas, pidan informes por carta al Centro Esperantista, Costa Rica 4324, Buenos Aires.

CORREO

Eugenio Trigueros, G. Lafarga, José Blauco, José Santos, Juan Figueroa, Juan García, José Gómez, Bautista Fuego, I. de la Calle, Andrés Bonil, Antonio Iglesias, G. Bruno, Juan Mouraas, Paulino Peu, y paquetes para: Pierre Quinoule, Carlos Z. Agüero, y H. Caifano.

Por LA PROTESTA y por nuestros presos de la Tierra del Fuego.

Ponemos en conocimiento a los compañeros, Centros, Ateneos y Sociedades, que ya está en circulación una edición de 2.000 fotografías de Simón Radowsky, pudiéndose adquirir la cantidad que se desea en la administración de LA PROTESTA.

Cada tarjeta se vende al precio de 10 centavos, repartiéndose el producto entre el diario y nuestros compañeros presos en Ushuaia.

Agrupación «Firma»

PINEIRO

A. POPULAR «VIA LIBRE»

A todos los ateneos, compañeros y bibliotecas que tengan en su poder ejemplares de rifa de este ateneo, que se recogerá a fines de este mes, pedimos los devuelvan a la mayor brevedad posible, a fin de que el día de la jugada no estén en circulación.

Toda correspondencia, dirijase a la calle Aldecoa 734, (Pineyro).

Libros

Ángel Zuccarelli avisa a las bibliotecas obreras, a la colectividad anarquista, que tiene en liquidación los libros de la Bca. Escuela Moderna de Barcelona, a los precios siguientes:

Los de dos pesetas, a 75; los de una y media, a 60; los de una, a 35; los Grandes Pensadores a 20 moneda Argentina. Para pedidos, Estadados Unidos 1399, Bs Aires.

Centro de E. S. Luz y Vida (Salta)

Habiendo cambiado el local social

Razón y preocupación

No se es libre solo por haber sacudido todo yugo externo; no se disfruta de la libre posesión de sí mismo cuando se lleva dentro un amo, y el peor de todos los amos, la preocupación.

Nadie es filósofo si no es libre; nadie puede alabarse de ser libre, si somete su juicio a otra autoridad que la razón, y la razón a otra regla que la evidencia.

J. SIMON

Imprenta, Encuadernación y Librería "La Protesta"

Humberto I. 1175

Buenos Aires

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

PERIODICOS - REVISTAS

PROGRAMAS - PAPEL DE

CARTAS - INVITACIONES

SOBRES - TARJETAS CO-

MERCIALES - SELLOS DE

GOMA - TIMBRADOS Y

FABRICA DE LIBROS CO-

MERCIALES etc. etc. :-:--:--:--

Ibsen.

Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cevecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!